



Aktuelle Debatte

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Ein starkes Europa packt den Klimaschutz an

Es wird beantragt, zur 31. Sitzungsperiode des Landtages von Sachsen-Anhalt am 28. Februar/1. März 2019, eine Aktuelle Debatte zum o. g. Thema durchzuführen.

Begründung

Das Klimaabkommen von Paris, welches am 5. Oktober 2016 von der Europäischen Union (EU) ratifiziert wurde, formuliert das Ziel die Erderwärmung auf 1,5 Grad Celsius zu begrenzen. Ende des Jahres 2018 hat die Europäische Kommission ihre Vision „Ein sauberer Planet für alle“ verabschiedet. Dort wird bis zum Jahr 2050 eine treibhausgasneutrale EU gefordert.

Wir haben heute bereits EU-Regularien, wie z. B. den Emissionshandel, die uns helfen, Klimaschutz umzusetzen. Hier brauchen wir weitere Bausteine. Diese sollten u. a. sein:

- ein wirksamer Preis für CO₂-Emissionen,
- eine Verstärkung und Mittelerhöhung für das grenzübergreifende Lückenschlussprogramm im Schienennetz,
- eine ökologische Neuausrichtung der Fördermittel der gemeinsamen Agrarpolitik.

Ein starkes Europa hat ein großes Potenzial, wenn alle Beteiligten die gemeinsamen Ziele anpacken. Schweden verbietet ab 2030 Diesel- und Benzinautos, Österreich ab 2020 Ölheizungen in Neubauten. Die europäische Region Sachsen-Anhalt wird ihren Beitrag leisten.

Cornelia Lüddemann
Fraktionsvorsitzende

(Ausgegeben am 21.02.2019)